

lance sur les rapports de ces jeunes gens entr'eux. Qu'ils sachent bien que dans ce temps décisif, l'ennemi du genre humain redouble ses efforts et ses ruses pour entraîner ces enfants dans l'abyme de l'impureté. Cet esprit infernal sait qu'à cette époque, il a tout à perdre ou tout à gagner, suivant que les jeunes gens se mariront dans la grâce de Dieu ou dans l'état du péché ; voilà pourquoi il met en œuvre toutes les ressources de son art infernal, et appelle à son secours sept démons plus méchants que lui.

Parents chrétiens, c'est surtout alors que vous devez vous rappeler ce langage si plein de sagesse de St. Liguori : “ D'après l'expérience que j'ai, je consenti-  
“ rais à peine qu'un jeune homme se rendit une ou  
“ deux fois à la maison de celle qu'il est sur le point  
“ d'épouser, et je ne pourrais permettre à l'épouse et  
“ à ses parents de le recevoir chez eux ; car j'ai pres-  
“ que toujours vu que celui qui s'était exposé à ce  
“ danger, était tombé dans le péché, au moins par  
“ paroles ou par pensées, alors que tous les regards  
“ et tous les discours qui ont lieu entre l'époux et  
“ l'épouse sont de nature à les porter au mal, et  
“ qu'il de vient moralement impossible que la pen-  
“ sée d'un mariage prochain ne leur cause des im-  
“ pressions dangereuses. ”

Quand ce saint évêque s'exprimait ainsi, il s'appuyait sur une expérience de plus de quarante ans, dans la pratique du saint ministère. Nous avons entendu nous-même plusieurs prêtres vénérables et avancés en âge, nous tenir le même langage et nous avouer qu'ils voyaient toujours avec la plus grande crainte les rapports fréquents d'un jeune homme avec une jeune fille, à l'approche de leur mariage.

Il était donc sage ce père de famille que nous avons connu intimement, et qui après avoir décidé que sa fille épouserait un jeune homme dans une quinzaine de jours, lui dit : mon jeune ami, j'aime tendrement ma fille, elle est digne de toute mon af-